



Mi Universidad

Control de lectura

Hanna Abigail López Merino

Cuarto Parcial

Interculturalidad y Salud II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo Grupo "B"

Comitán de Domínguez a 28 de junio del 2024

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz
Hanna Lopez

4^{to} Parcial

Panaceas Medicinales alternativas
y Similares

D 05 M 06 A 24

Scribe

En la mitología griega, panaceas era la hija de Asclepios y Egiona, su nombre significa "la que cura todo" (de pan todo y acos = remedio); era hermana de Higia (Ἰγία) o Hygeia (Ἑγεία); por ambas hermanas, Higia y panaceas, entre otros dioses, hizo Hipócrates de cos su famoso Juramento. En la edad media, los alquistas buscaron afanosamente la panacea Universal, mítico medicamento capaz de curar todas las enfermedades. Actualmente se da el nombre de panaceas o curalo todo al "medicamento" al que se atribuye eficacia para curar diversas enfermedades. Podría pensarse que casi al final de la segunda década del tercer milenio de nuestra Era, las "medicinas alternativas", en nuestro medio y en el mundo, fueran solo parte de la historia o del folclore; sin embargo, algunas como el "agua de Tlacote" o personajes como la Santa de Cabora". Siempre será un misterio para mí la razón de que mucha gente confíe, de manera tan plena y con tanta facilidad, en cualquier tipo de remedio milagro que les ofrezca el primer estafador que aparezca, ya sea en anuncios en revista, radio o televisión. Cristales, perfumes, lmanes, queras, pastillas, cápsulas de ajo negro estrella o de andonjolí... la lista puede ser infinita y cambia con las modas. A diferencia de los amuletos religiosos o místicos, todo estos supuestos tratamientos comparten, además de ser totalmente



Dr. Sergio

Jimenez Ruiz
Wanna Lopez

D 12 M 06 A 24

Scribe

REFLEXOLOGIA PODAL

La reflexoterapia podal (RTP) es una técnica cuya finalidad es tratar aquellos puntos dolorosos detectados previamente. Una segunda finalidad es relacionar estos puntos con una enfermedad o dolencia. El médico puede aplicar esta técnica de masaje mientras realiza la historia clínica del paciente, haciendo una exploración del pie que la orientara en el diagnóstico del paciente. No se trata de dejar de lado las exploraciones habituales, sino de poder manejar otra herramienta orientadora. Al paciente se le puede invitar a que la practica el mismo o algún familiar RTP en aquellos puntos dolorosos que el especialista ha detectado. En muchas ocasiones son los propios familiares al poder hacer algo que se dan cuenta que tiene un efecto positivo sobre su familia. La reflexología es una terapia con origen en China, alrededor del año 4000 a.c. El primer registro histórico data del año 2330 a.c. en Egipto. Se pueden encontrar impresiones de los pies de Buda mostrando puntos de reflexión de los años 500 a 400 a.c en los templos cercanos Kusimara (China) y en el monasterio de Tientai, cerca de Pekín. El Dr. W. Fitzgerald la introdujo en el mundo occidental a principios del siglo XX, al observar que la aplicación de presión en determinadas áreas de pies y manos daba lugar a efectos anestésicos en otras áreas del cuerpo. Propuso que existe una relación directa entre las diferentes áreas del pie y los órganos del cuerpo. Ingham avanzo en esta idea, dibujando las zonas reflejas

Vudú

Cuando escuchamos de vudú inmediatamente nuestra mente se imagina la más terrible de todas las magias de las tierras, empezamos a pensar de dos cosas: muñecos vudú (estos últimos hasta los podemos encontrar como llaveros hechos de lazo o de tela de diversos colores y con carita felices) y zombis, estos últimos los muertos vivientes que salen de sus tumbas por un poderoso hechizo el cual salen a cometer horribles crímenes y actos aberrantes por órdenes del flujó que le hizo el conjuro; últimamente han tenido gran auge por las series televisivas y en el movimiento zombi, una forma de pseudo protesta por el mundo globalizando y progresista. El vudú es una religión mal conocida, desprestigiada, tergiversada por las revistas, los libros, las películas que se dicen serían y objetivas. De manera sistemática y con gran sensacionalismo, los medios extranjeros han contribuido a presentarla constantemente como una horrible acumulación de burdas supersticiones orgías sexuales, magia negra, brujería y maleficios. En una temporada televisiva de un famoso programa (de la televisión de paga) donde se manejan temas de alta magia y brujería, se manejarón esbozos del vudú en dos de sus personajes pero caen en los absurdos en todo lo que se manifiesta, en dicho programa, lo más deplorable es cuando sale un lúá: Papa de Legba, que abre los caminos muy semejantes a ellegua de la regla de Ocho. literalmente lo presentan como un ser que se les

REFERENCIA BIBLIOGRAFICA

1. Murillo- Godínez, Guillermo. Panaceas, medicinas, alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia medica. *Med interna. Mex (online)* 2019, vol., 35, n. 1 (citado 2024-06-05) pp. 113-144 disponible en <http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci-artexpid=s0186-48>
2. Da Silva, N. F., Da Silva, N. C. M., Ribeiro, V. D. S., Iunes, D. H., & De Carvalho, E. C. (2017b). Constructo e validada de un vídeo educativo sobre a reflexología podal. *Revista Electrónica de Enfermagem*, 19. <https://doi.org/10.5216/ree.v19.44324>
3. Zuñido carrasco, Iván renato (2015) vudú una visión integral de la espiritual haitiana. *Memorias revista digital de historia y arqueología desde el caribe* (26), 152-176 recuperado el 18 de junio del 2024